

El asunto ferrocarril entre Alajuela y Grecia

Esta importantísima empresa está moviéndose admirablemente. Sabemos de fuente autorizada que hoy habrá en Alajuela una reunión para tratar de este asunto, en la que tomarán parte la Municipalidad de Alajuela y muchos vecinos de aquella ciudad, junto con los señores empresarios.

Es de gran necesidad comunicar Grecia, la rica productora de dulce, azúcar etc., etc., mercado de sus muchos colonos de Zarco, Paimira, Jilguero, San Carlos y Toro Amarillo, con la cabecera de la Provincia, con la capital y demás centros del país; de otro modo, con lo intransitable de aquellos caminos, la carestía de vive-

res de primera necesidad continuará y aunque aquellos pueblos tienen de sobra para vivir, no podrán dar la expansión que deseen a sus riquezas agrícolas ni avanzar mucho en el progreso.

Nada más cierto que el porvenir de Alajuela está en el ferrocarril que la comunicará con el resto de la provincia de un modo expedito y económico. Si la Municipalidad y los vecinos de Alajuela ven con indiferencia este proyecto, en breve tiempo el ferrocarril del Pacífico la habrá acabado de aislar del resto de la provincia.

Veremos qué resulta de la reunión de hoy.

DANIEL.

Contestando a la maestra de San Francisco de Dos Ríos

La Maestra de San Francisco de Dos Ríos contesta a los cargos que contra ella publicó este diario. Dice que contesta porque "alguien pudiera tomar en serio el contenido del artículo" que publicamos y ella quiere que no se tome en serio, sino tal vez en broma.

Para contestar dichos cargos declara que ella solicitó se hiciera una información; pero dice "que con el objeto de averiguar si el señor Cura de La Soledad hace presión sobre los padres de familia para que no asistiesen a la escuela." Además de que no son los padres de familia los llamados a asistir a dicha escuela (error de imprenta), no sabemos que para indagar si esa Maestra era transgresora a sus deberes de tal, había que levantar una información para averiguar cuál es la actitud del señor Cura de aquel distrito respecto a lo que atañe a su ministerio parroquial.

Se defiende contra el cargo que se le hizo de propagandista protestante para con los niños de su escuela, diciendo que la hoja que ella distribuyó a los mismos contiene textos bíblicos, haciendo notar maliciosamente que si serían esos textos los que han proveyado las iras del señor Araya. Bien sabe el Padre Araya que esos son textos bíblicos, pero también sabe que a pesar de ser palabra divina de ellos abusaron los protestantes para la defensa de sus herejías, y son esos textos los que, juntamente con muchos otros, publican los protestantes en sus hojas de propaganda. Y bien sabe la señora Maestra que esa hoja es protestante, aunque contiene textos bíblicos.

Quiere la señora Maestra estar con Monseñor Thiel, de santa memoria, y con la palabra de Dios. Así debería estar también con la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, fundada por Dios y que es la Maestra infalible de la verdad.

Qué hacen las autoridades?

En verdad que es tarea repugnante eso de indicar cada día lo que las autoridades deben hacer por su propia cuenta.

Y esto a propósito de la vivienda de mujeres que queda en la calle 12 norte (piezas de Cercone). Aquello ya no se aguanta y los vecinos ya van a poner el grito al cielo, pues tantas autoridades como hay, civiles, militares y profilácticas, no se atreven a proceder.

Esas mujeres viven a menos de 200 metros, de la Escuela de la señorita

Fidelina Brenes y no obstante la ley no se cumple.

Por aquel barrio las mujeres cantoneras viven en plena república y a plena luz.

Pero no nos extraña eso cuando en las propias narices de la escuela referida hay cierto burdelito con toques aristocráticos.

Y por hoy basta, que tenemos mucho que decir.

VIDA PARLAMENTARIA

Congreso Pleno

A las 3 y 30 p. m. se abrió la sesión.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se sometió a tercer debate el proyecto para crear un impuesto de . . . C 0.05 por cada litro de licor que se expendía y que será destinado al sostenimiento de la casa de corrección.

Astúa Aguilar.—Encomia altamente el proyecto citado, declarando que este es una laboración para el bien positivo. Hace un llamamiento a todos los señores Senadores y Diputados para que voten unánimemente. El dinero que se toma del alcohol estará llamado a curar males hereditarios.

Senador Alvarado Quirós.—Después de agradecer las palabras del señor Presidente, alaba grandemente el proyecto, citando ejemplos de moralización llevados a cabo en otros países.

Senador Coto.—Manifiesta que al elaborar el proyecto ha sido guiado por la idea de hacer un bien al país, que lo reclama con urgencia. Termina diciendo: "Debemos pensar en las generaciones venideras, que tendrán en ello una verdadera escuela de moralidad".

Fernández Güell.—Rindo homenaje a los dos Senadores que emitieron tal proyecto y a la vez quiero que todos rindamos homenaje al ex Presidente Iglesias, que también tuvo esta misma idea tan regeneradora. El que quien mandó construir el primer edificio destinado para lo que hoy día se trata de llevar a cabo. El señor Iglesias hizo muchos males al país, pero también hizo demasiados bienes. Soy su enemigo: le he combatido y posiblemente le combatiré mañana, pero no por eso debo de dejar de rendir homenaje a tan ilustre caballero. O pino, como lo expuse anteriormente, que el día en que se derriba nuestra bastilla, la Fábrica Nacional de Licores, será el día en que podremos cantar victoria; será nuestro 14 de julio.

Todos esos niños que vamos a recibir en las casas de corrección, proceden de padres alcohólicos; ved, pues, como todo esto proviene de ese veneno que se expende escandalosamente.

Senador Smith.—En nombre del Senado doy las más expresivas gracias a los señores diputados por la magnífica acogida que han dado al proyecto. Si sólo esto hubiéramos hecho en todo el tiempo de legislación, creo que nadie nos reprocharía porque habríamos hecho demasiado. Me siento contento al haber apoyado este proyecto.

Fué aprobado por unanimidad en tercer debate el proyecto.

Se procedió a la discusión en detalle y fué aprobado el artículo primero.

Fernández Güell.—Debemos considerar este artículo con la misma simpatía que hemos visto el primero, pero hay que detenerse un instante para considerar lo que significa la fundación de una colonia agrícola, pues las colonias agrícolas en nuestro país, han sido tristes ensayos; es decir un fracaso, con esto no se promete nada. Si se modifica este artículo, le daré mi voto.

Senador Smith.—Esta se ha hecho así, en caso de que el Ejecutivo pueda más tarde llevarlo a cabo.

Fernández Güell.—Sería conveniente que se dejara así: Colonia Agrícola Penal.

Senador Cabezas.—Mi idea es la de fundar una Colonia Penitenciaria

pero el Senado corrigió así: Colonia Agrícola, lo que en verdad no me suena bien, y en este caso, estoy de acuerdo con lo expuesto por el señor Fernández Güell.

Da explicaciones sobre la conveniencia de la colonia penitenciaria.

Senador Calderón.—El móvil que nos indujo a quitar la palabra penal, de la moción del senador Cabezas, ha sido para que no se diga que eso es colonia penal, y para que así no se estigmatice a los individuos que la formarán.

Fernández Güell.—El nombre penal no es de estigma de cierta índole para el individuo; de los penales salen hombres buenos, dignos, trabajadores. El penal es una recomendación para el individuo, pero no sale de ahí, hasta tanto no sea hombre de bien.

Insisto en mi tesis.

Senador Smith.—Hoy día las teorías tratan de quitar las palabras pena y penitenciaria y sustituirlas por la palabra corrección.

Hago moción para que se diga: colonia agrícola correccionaria.

Senador Baudrit.—Propongo que ese artículo se lea así: si los fondos coleccionados para tal fin, excedieran, deben ser destinados para el mantenimiento de una colonia correccional de-

dicada a los trabajos agrícolas. (Este es más o menos el texto de la moción).

Astúa Aguilar.—Apeya en todos sus puntos, dando explicaciones amplias, la fundación de la colonia agrícola.

Senador Coto.—Opino que a la colonia agrícola vayan sólo los adultos y a la casa correccional, los niños.

Senador Cabezas.—No estoy de acuerdo en que vayan los menores a la colonia.

Senador Baudrit.—No me convencen las razones de esos señores Senadores, pues no veo porqué se debe dejar la colonia exclusivamente para los adultos. Insisto en mi moción.

Senador Smith.—Votemos primero por la moción del señor Baudrit; si fracasa, votemos por la del señor Cabezas, que tiende a que la colonia sea solamente de adultos.

Senador Calderón.—Estoy de acuerdo en que se deben separar los niños de los adultos, pues los primeros necesitan de otro régimen muy distinto al de los segundos.

A los menores de edad, debe proporcionárseles un régimen cariñoso, como si dijéramos, paternal.

Fué aprobada la moción del Senador Baudrit.

Se aprobó el artículo 3º del proyecto

Heraldo de Grecia

Agosto 18 1917.

El miércoles 15 del corriente a las 7 a. m. contra-jeron matrimonio los jóvenes don Luis Bolaños y la señorita Isabelina Barahona; bendijo la unión el Pbro. Arroyo; de la Iglesia, pasaron los desposados, acompañados de sus familiares, y un buen número de amigos, a casa de don Hermenegildo Bolaños y doña Emilia de Bolaños, padres de don Luis, en donde se sirvió un café, y se atendió amablemente a los invitados. Nuestros mejores deseos de ventura y dicha para los nuevos esposos, que su hogar, sea un nido de felicidad y concordia sempiterna.

La festividad de la Asunción, se celebró por acá con toda solemnidad; hubo procesión pública con la imagen de nuestra Señora, siendo numerosa la concurrencia, tanto a ese acto, como a la misa. En el Rincón de Arias, está festividad religiosa, es tradicional, en aquel barrio, ese día lo denominan «El quince de mamita», sus moradores, allí se arregló debidamente el local de la escuela, en una de cuyas aulas, se elevó un altar a la Santísima Virgen de la Asunción, y a las 7 p. m., se efectuó un solemne rosario, con buena música, y gasto de pólvora, y a cuyo acto concurren además de los vecinos del barrio, bastante gente de esta ciudad.

La festividad religiosa patronal, del distrito de San Roque, estuvo también bastante buena y concurrida; esa se celebró el jueves 16.

Ha sido nombrada la comisión encargada de preparar los festejos para la fiesta patronal de esta ciudad, que tendrá lugar el 24 de septiembre próximo; lo integran los señores don Pedro Barahona, don Alcides Barquero, don Gabriel Villegas, don Domingo González, y otros más; esta comisión, nombró los auxiliares, en las cuales figuran elementos entusiastas y señoritas apreciables de nuestra sociedad. Según los propósitos de los comisionados, los festejos estarán muy lucidos, por cuyo éxito hacemos votos.

Se ha observado, que la falta de moneda fraccionaria se hace sentir mucho más en esta ciudad, que en los distritos o en otros cantones; debido a esto, según tenemos noticias, los vecinos de Sarchí, han establecido sus negocios comerciales con Naranjo, pues según ellos allí no tropiezan con las dificultades del cambio como aquí; ya qué se deberá ese fenómeno? el comercio de aquí debiera buscar el medio de facilitar las transacciones pues a la larga, tendrá que sentir descenso en sus ventas.

Hasta nosotros ha llegado el rumor de que el actual Médico del Pueblo Dr. Valerio, puede ser que se traslade a otra plaza, por cambio que se le ha ofrecido, ¡que ni lo piense!, de aquí no se va tan fácilmente! aquí lo estimamos, le tenemos confianza, como amigo y como profesional, ¿cómo puede ser posible que nos deje en esas circunstancias? ¡que ni lo piense!

GIL BLAS.

PROGRAMA
de la retrota que dará la Banda Militar el lunes 20 a las 8 p. m. en el Parque de Morazán

1. Marcha de gala. Aljier.
2. Un día en Viena. Obertura. Suppe.
3. Minuetto. Boccherini.
4. Lucia de Lammermer. Potpourri sobre la Opera. Donizetti.
5. Hermanos Alegres. Vals. Volls tedt.

18 de agosto de 1917.

Noticias del exterior

Continuamos sin noticias cablegráficas por interrupción de la línea del telégrafo a la frontera.

Sarpullidos, Moles, Erupciones, Lezemas y otras enfermedades de la piel se curan con el

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Larrero, Oros, No. 17, 18

Quando necesito un resaca de la Fervencia en el Tónico Indico. Davelo La fuerza en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Fervencia.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Suscríbase Ud. a
NUEVA ERA

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Codificación de las Leyes de la Iglesia o del Derecho Canónico

En la alocución consistorial del día 4 de diciembre de 1916 anunció el Padre Santo Benedicto XV la próxima promulgación del Código del Derecho Canónico o Leyes Universales de la Santa Iglesia Católica, inmenso y meritorio trabajo al cual dió comienzo en los albores de su pontificado el inmortal Pontífice Pío X. Son

más de doce años de labor asidua de comisiones integradas por los hombres más sabios del catolicismo presididas por el Eminentísimo Cardenal Pedro Gasparri.

Por la constitución «Promulgandi» comenzará a publicarse ese Código en el órgano oficial del Pontificado «Acta Sanctae Sedis» en panfleto especial.

Mercado de víveres

Se nota una baja considerable en el precio de los granos

Se ha notado una baja considerable en los precios de algunos artículos de nuestro mercado de víveres.

Durante algunos días, esos artículos se encontraban tan caros que en verdad se hacía imposible el comprarlos, pero como lo decimos, ya parece que van cediendo, lo que es un alivio grande para la clase pobre, que como siempre, es la víctima de todas estas anomalías.

Los precios que registra nuestro mercado son los siguientes:

Ayros.—Se mantiene al precio de ₡ 25 el quintal; anteriormente se vendía a ₡ 30. Por libras se vende a 25 céntimos cada una.

Frijoles.—Este grano ha sufrido una baja considerable durante estos días, pues se estaba vendiendo a ₡ 2.25 la fanega. Ayer se cotizaban al precio de ₡ 1.90 la fanega, lo que quiere decir que sufrieron una baja de 35 puntos.

Mais.—También sufrió una baja enorme, debido a las medidas que se han tomado. Ayer se vendió a ₡ 40 la fanega, teniendo una baja de 50 puntos, pues se vendía a 90. La existencia de este grano es abundante, así como los frijoles, pero desgraciadamente se ha formado una sociedad de acaparadores, que recojen todo el grano para embodegarlo, y luego fijan precios al antojo de ellos.

Azúcar.—Ha llegado a venderse al precio de ₡ 25 el quintal; esta semana se cotizó a ₡ 19 el quintal de primera clase. Por libras se vende a 20 céntimos cada una, lo que quiere decir que ha bajado.

Dulce.—Este artículo ha estado subiendo durante las dos últimas semanas, debido a la escasez de la caña. Se está vendiendo a ₡ 11 el quintal; por atados a 60 y 80 céntimos cada uno.

Manteca.—Se mantiene en firme al precio de ₡ 1.10 el quintal, y 55 céntimos la libra. No hay esperanzas de que baje muy pronto.

Harina.—Se inició una alza de un punto, pues se está cotizando a ₡ 32 el quintal.

Sal.—Este artículo ha estado viniendo por partidas regulares del litoral del Pacífico, pero sin embargo, su precio se mantiene muy alto. Ayer se vendía a ₡ 7 el quintal.

Café en grano.—Este es otro artículo que ha bajado considerablemente atribuyéndose esto, a que su exportación es bastante dificultosa. Sus precios son: ₡ 24, ₡ 20 y ₡ 16 el quintal de primera, segunda y tercera respectivamente. Café molido se vende a ₡ 40, ₡ 30 y ₡ 20 el quintal.

Cacao.—También ha bajado notablemente, durante estos últimos días, pues se está cotizando a ₡ 30 y ₡ 20 el quintal. Cacao molido se vende a ₡ 50 el quintal.

Queso.—Se vende a ₡ 60 el quintal; por libras a 60 céntimos; ha bajado 15 puntos.

Los demás artículos se venden a los mismos precios que ya el público conoce; únicamente los huevos tienden a la baja, pues ayer, vendedores que venían de los campos los daban a 4 por 25 céntimos.

Gesto noble

El señor Presidente de la República don Federico Tinoco, según lo indica la prensa salvadoreña, entregó su sueldo íntegro del mes de junio, al señor Encargado de Negocios de el Salvador, para que se invirtiese en socorrer a los damnificados por el terremoto de la capital cuscatleca.

Digno de toda alabanza es ese arranque generoso del Sr. Tinoco, y más digno de los, cuanto que la noticia se recibe por la prensa salvadoreña, y no se dió por anticipado a la prensa del incensario de lata.

“Nueva Era” felicita muy sincera y cordialmente al señor Presidente de la República por el acto de generosidad que es bellissimo ejemplo para sus gobernados.

Su droguista le recomendará ZARZAPARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores, etc.

Pronto llegará el nuevo Ministro de Costa Rica

Especial para “La Reforma.”

MEXICO, julio 25.—En la Secretaría de Estado para el Exterior, han salido informados los reporteros de los periódicos metropolitanos que ayer se embarcó rumbo a nuestras playas el señor Rogelio Fernández Güel, nombrado recientemente nuevo Ministro de Costa Rica en MEXICO. Una comisión de la Secretaría de Relaciones recibirá al nuevo diplomático en el puerto de Salina Cruz, y lo acompañará hasta esta capital.

CORRESPONSAL

El sentido común indica que un sistema empacado le hará a Ud. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfecha sus clientes.

rales, para ofrecerle en venta algunas mercaderías, que según él, le daría a precios muy bajos.

Las mercaderías eran unos géneros que a Morales le agradaron, conviniendo en comprárselos por la suma de ₡ 20.

El falso comerciante, envolvió los géneros que entregó al campesino, a cambio del dinero indicado, desapareciendo luego con otro paquete.

Pero he aquí, que por cualquier motivo se le ocurre a Morales desenterrar el paquete, notando que el contenido eran trapos viejos y sucios, que hasta mal olor despedían.

Declara el campesino, que en los momentos en que el sujeto envolvía los géneros, él se distrajo conversando con otro, cambiando en ese instante el paquete de géneros por otro que tenía bajo el brazo, y que resultó ser el de trapos.

No fué posible encontrar al timador, que listo como un gamo, desapareció.

Bueno es que la policía tome empeño en dar con él, para evitar futuras fechorías.

La corrupción infantil

Muchas familias están alarmadas por el criminal empeño que varias mujeres de mal vivir ponen en corromper a los niños.

En una de las Agencias de Policía se tramita actualmente acusación contra una de esas mujeres por corrupción de un niño de 8 años.

Creemos que en el particular la autoridad no desplega todo el celo necesario y por ese motivo, los casos de esta naturaleza lejos de aminorar se hacen más frecuentes con gran detrimento de las costumbres y del porvenir de la juventud.

A punto de perecer ahogada

Por el lado este de la capital, estuvo a punto de perecer ahogada, la niña Engracia, hija de la señora Adela Solís.

La menor se dirigió al solar de la casa, por donde pasa la acequia conocida con el nombre de “Las Arias”. Se detuvo a la orilla, teniendo la mala suerte de caer al agua.

La corriente le arrastró algunas varas, hasta que fué sacada por un vecino.

Refiere éste, que estando en el solar, oyó los gritos de la pequeña, y comprendiendo el peligro, corrió a salvarla.

La pequeña presenta un golpe en la cabeza, y su estado es bastante delicado.

La madre no se dió cuenta del suceso, sino, cuando el vecino le llevó a la niña en brazos y casi sin sentido.

Ya que esto ha sucedido, llamamos la atención de las autoridades, para que obliguen a los propietarios de casas, por donde pase alguna acequia, a que cerquen las orillas a fin de evitar estos peligros.

Escultura

Don José María Solano en su taller El Arte Cristiano, efectúa trabajos no solo en el ramo de la escultura sino también de relojería.

Conferencia en Santo Domingo

Se nos informa, que hoy a las siete de la noche, se dictará una conferencia para el Centro Obrero de la ciudad de Santo Domingo.

El tema que se desarrollará será de sumo interés para dicho Centro, que siempre gustó de oír la palabra de los más connotados oradores.

Después de la conferencia, habrá un espléndido baile, que será amenizado por la orquesta del quinteto colombiano.

Así, pues, los obreros santodominiguenses pasarán una noche de alegría.

Una loca que la emprende contra sus hijos

Ella es una mujer jamaicana, de apellido Wiedood, que tiene cuatro negritos hijos suyos.

Desde hace algún tiempo viene padeciendo de enagenación mental, por lo que la policía le ha conducido a la prefectura.

Seguramente que la enfermedad le atacó ayer con mayor fuerza, y de aquí, que tomando un palo, agrediera a sus hijos con el fin de matarlos.

Uno de ellos sufrió una lesión en la cabeza, y otro, corriendo mejor suerte, escapó hacia la calle, siendo perseguido por su madre.

Pronto acudieron los vecinos, recogiendo al negrito y sugetando a la mujer, quien fué conducida a la policía.

Nueva Junta del Sanatorio Carit

La Directiva, de la Facultad de Medicina, ha convocado a todos los médicos, para celebrar una Junta General que tendrá lugar el día ocho del mes entrante, en el salón de sesiones.

—En esa Junta General se procederá a nombrar los miembros que integrarán la Junta Directiva del Sanatorio Carit, pues ese día expira el periodo de la actual Junta.

El edificio del Sanatorio ya está para terminarse, y en consecuencia, dentro de poco tiempo comenzará a prestar sus valiosos servicios al país.

Sociales y personales

—El anciano sacerdote y M. I. Señor Canónigo del Venerable Cabildo de Catedral don Moisés Ramírez se encuentra con su salud muy seriamente quebrantada.

Pedimos al Cielo lo mejore cuanto antes.

—Entre nosotros estuvo don Vicente Fernández.

—Regresó de Tucurrique don Jesús Pinto.

—Don Carlos Willis se encuentra enfermo hace varios días.

—Desamos restablezca pronto.

—Continúa delicado de salud don Juan de Dios Páez.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Cartago la estimable señora doña María E. de Cooper.

—Para Nueva York partirá el joven don Eloy Vargas Soto.

—En breve marchará a los Estados Unidos don Carlos N. Pirie, acompañado de su señora esposa y dos niños.

—Para Santo Domingo salió don Carlos González.

—Para Bocas del Toro partió Mr. Milton B. Williamson.

—Sigue mal de salud doña Esperanza de Arroyo.

—Enferma se encuentra la señorita Dora Aguilar.

—También se encuentra delicada de salud, la señorita Berta Rodríguez.

—Procedente de Póas, estuvo en ésta don Carlos M. Vargas.

—Se encuentra en Alajuela, la Sta. Marina Hernández.

—En Puntarenas se encuentra el doctor don Rubén Castro.

—Delicada de salud se encuentra la estimable y virtuosa señora doña Mercedes E. de Sáenz. Desamos restablezca pronto.

—De Puriscal llegó don Andrés Retana.

El estimable amigo don Guillermo Niehaus y su familia partieron para Cartago donde pasará una temporada.

—Estuvo entre nosotros el administrador de la finca Lindora de Santa Ana señor don Enrique Werterman.

Operado

A don Arnaldo Lang, activo cajero del Banco de Costa Rica, le fué practicada ayer una delicada operación en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Espinosa, con muy buenos resultados.

Desamos que el señor Lan recupere pronto su salud.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICÓFERO

Agente joven y activo

necesita uno “La Unión Industrial” contiguo al puente de La Fábrica. Inútil presentarse sin poder ofrecer referencias satisfactorias.

EL DIA NOTICIOSO

Santoral

DIA 19. Domingo.—Nuestra Señora del Olvido; Santos Luis y Magno, Obispos, y Santos Mariano y Rufino, confesores.—La Misa y Oficio divino son de San Antonio María Zacarías, con rito doble y color blanco.—El glorioso príncipe San Luis, de la Casa Real de Nápoles, fué hijo de Carlos II, rey de Nápoles y Sicilia, y de María, princesa de Hungría. A los catorce años fué enviado en rehenes, por su padre a Cataluña a disposición del rey de Aragón, y en siete años que residió en Barcelona estudió perfectamente las ciencias eclesiásticas, y no descuidó de aprovechar en la virtud.

Vuelto a su patria, trató su padre de casarle con una infanta de Aragón; pero el santo joven, desengañado de las vanidades del mundo, renunció el derecho que tenía a la Corona por el humilde hábito de San Francisco. El Papa Bonifacio VIII le nombró Obispo de Tolosa a los veintidós años de edad; y precediendo la dispensa competente, fué consagrado. Reformó su clero, arregló las costumbres y distribuyó su rentas entre los pobres y las iglesias necesitadas. Consumido al rigor de sus trabajos y penitencias, entregó su alma inocente en manos del Criador el 19 de Agosto del año 1229.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Francisco Madrigal, San José. Juan de Dios Sanabria, San José. Elena Retana, San José. Jorge Martí, San José. Juan Rafael Montero, San José Gómez, San José. Celina Zavaleta, San José. María Castro, Juan Viñas. Manuela García,

Juan Viñas, Carmen García, Juan Viñas. Alfonso García, Juan Viñas. Eusebio Chaves, Montes de Oca. Catalina Sánchez, Montes de Oca. Herminigildo Jiménez, Mina de Aguacate.

SALIDAS

Rafael Cordero, San José. Clemencia Granados, Montes de Oca. Emilio Rojas, Alajuelita. Moisés Ureña, Desamparados. Cristóbal Calvo, Zapote. Jesús Arroyo, Abangares. José Arias, Tres Hermanos. Arturo Alemán, La Berranca.

Movimiento diario

PASAPORTES

Eloy Vargas Coto, 21 años, para New York. Milton B. Williamson, 25 años, para Bocas del Toro.

Carlos Z. Pirie, 48 años, para New York, con su señora esposa y dos hijos.

NACIMIENTOS

María Lidia, de Higinio Villalta Zamora y Sofía Casante.

Ligia Silvina, de Jorge Chamberlain Zeledón y Silvina Pochet Lacoste.

María Antonia de Joaquín Sánchez Solano y Natalia Madrid Solano.

María Evangelista, de Fernando Tiques Morera y Emilia Quirós Aguilar.

María Berta, de Agustín Tuduni Ferrera y Rosa Arquín Céspedes.

DEFUNCIONES

Elena Quirós, 30 años, San José

Onomástico

Hoy celebra la Casa de Refugio la fiesta del onomástico de la Srta. Bernardita Morales Directora del Establecimiento. Nosotros también le enviamos nuestras felicitaciones.

Reunión

La Sociedad de la Buena Prensa, celebrará mañana reunión extraordinaria, a la una de la tarde, en el local de costumbre.

En las pizarras del Correo

El 19 del corriente se depachará correspondencia para Sud América y Jamaica, vía Puntarenas, y Panamá.

El martes se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New York.

Accidente

El viernes a medio día sufrió un síncope uno de los trabajadores de la Imprenta Nacional, llamado Rafael Barrientos Siles.

Inmediatamente el Director General don Próspero Calderón lo condujo hasta el despacho del doctor don Luis P. Jiménez, el que dictaminó que el accidente obedecía a un ataque al corazón.

El señor Barrientos fué trasladado inmediatamente a su casa de habitación siendo su estado ya satisfactorio.

Celebramos que el caso no haya tenido consecuencias.

Hazañas de un timador

Un sujeto que al parecer viste bien, se acercó al campesino Eusebio Mo-

SANTO EVANGELIO

Duodécimo domingo después de Pentecostés

(Evang. Luc. 10, 23—37.) En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: "Bienaventurados los ojos que ven lo que vosotros veis; pues os aseguro que muchos profetas y reyes desearon ver lo que vosotros veis, y no lo vieron; como también oír las cosas que vosotros oís, y no las oyeron." Levantóse entonces un doctor de la ley, y díjole con el fin de tentarle: "Maestro, ¿qué debo hacer yo para conseguir la vida eterna?" Díjole Jesús: "¿Qué es lo que se halla escrito en la ley? ¿Qué es lo que en ella lees?" Respondió él: "Amarás al Señor Dios tuyo de todo tu corazón y con toda tu alma, y con todas tus fuerzas, y con toda tu mente, y al prójimo como a tí mismo." Respondióle Jesús: "Bien has respondido; haz eso y vivirás." Mas él, queriendo dar a entender que era justo, preguntó a Jesús: "¿Y quién es mi prójimo?" Entonces Jesús tomando la palabra dijo: "Bajaba un hombre de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de ladrones, que le despojaron de todo, le cubrieron de heridas, y se fueron dejándole medio muerto. Bajaba casualmente por el mismo camino un sacerdote, y aunque le vió, pasó de largo. Igualmente un levita, a pesar de que se halló vecino al sitio, y le miró, siguió adelante. Pero un pasajero de na-

ción samaritano llegóse a donde estaba; y viéndole movióse a compasión. Y arrojándose vendó sus heridas bañándolas con aceite y vino; y subiéndole en su cabalgadura le condujo al mesón, y cuidó de él. Al día siguiente sacó dos denarios, y dióselos al mesonero diciéndole: "Cuidame a este hombre y todo lo que gastares de más, yo te lo abonaré a mi vuelta." ¿Quién de estos tres te parece haber sido prójimo del que cayó en manos de los ladrones?" "Aquel", respondió el doctor, "que usó con él de misericordia." "Pues anda," díjole Jesús, "y haz tú otro tanto."

CONSIDERACION

Grande es nuestra dicha de poder ver y adorar al Mesías, acercándonos con fe y reverencia a venerarle en los altares, y recibirle en nuestro pecho para oír sus divinas enseñanzas y gozar de sus celestiales bendiciones. Haciendo esto somos más felices que los incrédulos judíos viviendo con él, y que oyendo sus palabras quedaban incrédulos e ignorantes. La lección que más frecuentemente nos repite el Salvador en el Evangelio es la de amar a nuestros prójimos en Dios y por Dios, mostrando de este modo que amamos de veras a Dios.

veros y llenos de majestad, arrancados artísticamente del órgano; la concurrencia numerosísima y lo mejor de todo, la compostura de los fieles en lugar tan santo, hablan claro y muy claro de la fe cristiana de la clásica ciudad.

Algo entiendo de música y vivo enamorado del canto estrictamente eclesiástico, ajustado a las prescripciones del inmortal Pío X; y por eso me sentía feliz al oír la *Misa del Niño Jesús* de Wiltkens interpretada magníficamente por el maestro don Guillermo Castro, la señorita Mercedes Vargas y el joven Enrique Zúñiga, todos de competencia indiscutible.

En la misa, que revestía la solemnidad de fiesta de primer orden, predicó el Padre Ricardo Salas, quien supo hacerlo con las dotes que lo caracterizan de verdadero predicador: mucha doctrina, sencillez y claridad, pulcritud y convencimiento.

Concluida la Santa Misa y después de almorzar con uno de mis muchos y generosos amigos de aquella localidad me trasladé a la Plaza del Rosario, a presenciar el Torneo de Cintas, al que fui invitado.

De todas direcciones afluía gente a la hermosa como honesta diversión; la plaza estaba rodeada de expectadores de diferentes sexo y condiciones, lo que me hizo recordar las tradicionales fiestas cívicas de la ciudad domingueña.

Al lado Norte de la Plaza y entre un selecto grupo de señoras y señoritas, caballeros y jóvenes de la culta sociedad, en sitio de honor, aparecían los ilustres festejados. Monseñor Sáenz y el Padre Mendoza, uno como el pastor del rebaño y padre del pueblo durante medio siglo; el otro como el báculo del anciano y continuador solcito en sus labores.

Orgullosos sobre hermosos corceles doce jóvenes se disponían con garbo y gentileza al sorteo de cintas, bordadas unas y pintadas otras por las manos hábiles de las bellas domingueñas.

Tras mucho lidiar concluyó la simpática fiesta saliendo favorecidos los jóvenes: Luis Zamora, Malaquías Sanabria, Domingo González, Federico Arce, Manuel Fonseca, Jeremo González y Eri Fonseca.

La filarmónica amenizó el acto, celebrando con alegres dianas el triunfo de los vencedores.

A las 3 de la tarde finalizó el Torneo y luego fuimos invitados los asistentes a un refresco con que se nos obsequió galantemente en el Salón de Patines.

Así terminó una de las fiestas más bonitas que ha habido en Santo Domingo, en el pueblo honrado y traba-

jador, de naturaleza encantadora, de música y alegría. Triste me despedí de la ciudad de mi predilección, admirándola y queriéndola.

FELIX

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las loções y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

De Alajuela

Dos acontecimientos de gran significación cristiana se efectuaron el miércoles 15 del corriente en esta ciudad.

El primero tuvo móvil honrar a la madre del Amor Divino con motivo de su exaltación a los cielos; y el segundo, festejar el acercamiento a la Sagrada Mesa de 130 niños de ambos sexos, quienes por vez primera recibieron el pan eucarístico o sea el alimento de las almas que aspiran adelantar en la virtud. Huelga decir que ambos actos resultaron sumamente hermosos por lo concurridos y ordenados.

Celebramos mucho la actitud asumida por el cuerpo de policía el domingo último con los *revendedores* del mercado y cosecheros *sin conciencia*, los cuales a pesar de la mala situación económica que alcanzamos, tratan de agravarlas al poner el precio de sus mercaderías por las nubes.

¿Qué razón ostensible hay para que los artículos de primera necesidad como son el maíz, arroz, frijoles y dulce

se hayan encarecido tanto, si todos ellos se producen en abundancia y de calidad superior en cualesquier lugar de Costa Rica? Ninguna, ausolutamente y de ahí el que las autoridades estén ya «ojo avisor» para atrapar a los explotadores e imponerles su condigno castigo.

Los maestros todos están ansiosos de que el Reglamento del Personal Docente, elaborado por el distinguido hombre público Lic. don Luis Anderson, sea declarado ley de la República durante las sesiones que aún faltan a los señores diputados. ¡Quiera Dios que tan legítimo anhelo sea llevado al terreno de la realidad!

16 de agosto de 1917.

UN VIVIENTE.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez Jado oeste del Parque Nacional.

Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m. TELEFONO 224
En la Botica Principal, de 1 a p. m.

EN SANTO DOMINGO

Uno de mis grandes placeres ha sido siempre guardar los libros, papeles y entredos de mi oficina, cerrar las puertas de mi despacho y encaminar me con las brisas matinales rumbo al Norte, hacia la ciudad de Santo Domingo. La naturaleza del lugar, de su yo encantadora, el aire fresco que allí sopla constantemente y más que todo el carácter alegre, franco y sincero de sus habitantes, me atraen sobremanera siendo esa la razón de mis frecuentes visitas al pueblo de los valientes, honrados y buenos domingueños.

La juventud de Santo Domingo entusiasta y afanosa preparó una fiesta que debía celebrarse el miércoles 15 de los corrientes y que dedicaron a los dignos sacerdotes que presiden la

Parroquia: Ilmo Monseñor Sáenz y el Padre Mendoza.

No me olvidaron los jóvenes de la fiesta: con fineza que no sabré agradecer me invitaron a ella y asistí gustosísimo dadas las atenciones con que me favorecieron y el fin noble de su propósito.

El tren me alivió la jornada y de la estación me dirigí a la Basílica para satisfacer el precepto, del que como buen cristiano y devoto ferviente de la Santísima Virgen, no podía prescindir en el gran día de la Asunción.

El exterior de la Iglesia recientemente pintado, su elegancia arquitectónica; el adorno lujoso de su interior; la liturgia hermosa del altar; los acordes, ora dulces y armoniosos, ora se-

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	¢ 4.00	¢ 2.10	¢ 0.50	¢	¢ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	„	„	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80	„	„	„ 7.50	„
„ 10 litros en adelante...	„	„	„	„	„
Alcohol Industrial:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„	„	„	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„	„	„ 7.50	„
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„	„	„	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„	„	„ 7.50	„

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,

Administrador General

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO
Calle Central lado sur San José Costa Rica

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: ¢ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . ¢ 18.00 la caja
Borgoña Añejo „ 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

Sociedad de Economías de Guadalupe

El 15 de este mes trasladará su oficina al local frente a Koberg & Echandi.

San José, agosto 7 1917.

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres.

Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

Ecós de la fiesta del 15 en La Soledad

Gratamente impresionados por la profunda satisfacción que dejan en nuestra alma esas horas en que tratamos de cerca al Señor, a su Santísima Madre y a los santos, embelezados nuestros espíritus al contemplar la rica decoración de la iglesia, palacio de Dios y puerta del Cielo, atentos nuestros oídos a la bella, majestuosa y devota música litúrgica, oír un precioso órgano diestramente pulsado, las voces de los instrumentos de orquesta y de un coro devoto y artista, la voz autorizada y conmovedora de un ilustre profesor de Literatura, connotado escritor y orador, no podemos menos de decir que la fiesta que aquí celebramos el miércoles 15 de los corrientes celebrando la fiesta Patronal de gloria de nuestra excelsa Madre la Virgen María, estuvo magnífica y a todos nos ha dejado muy contentos.

No fué obstáculo para tan espléndida fiesta la improvisación. Todo fué bueno. La hermosa procesión fué concurridísima y ordenada, se cantaban las Letanías de la Virgen, la Salve y otras alabanzas a la Madre gloriosa y triunfante.

Vayan nuestros agradecimientos muy sinceros a la señorita Luisa Montero, quien preparó y dirigió un bien escogido coro de señoritas que ejecutaron admirablemente la bella misa de Paul Oscar Klein. Ellas ofrecieron su contingente gratuito: María Santísima les pague.

Formaban este coro las señoritas Luisa Montero, Adelia Carranza, María Luisa Valverde, Lidia Carrión, Marina Villalón, Amalia Soto, Carmen Montero, señora Emilia C. v. de Volio, Delia Campos, Isabel Montero, Pura Villalón, Emilia Millet, Rosa Montero.

El coro fué acompañado por una buena orquesta y tocó el órgano el competente Maestro de Capilla don José Rafael Araya, quien ha cosechado un triunfo en el campo de la música litúrgica.

Felicitemos efusivamente al señor Cura, a las Hijas de María y a todas las personas que contribuyeron con su esfuerzo y entusiasmo al brillante éxito de la fiesta.

ALFREDO

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Niebuhr

La Pasada de la Virgen de los Angeles

El día 1º de Setiembre tendrá verificativo la tradicional pasada de la Virgen de los Angeles. La Junta Constructora de la Basílica ha organizado para ese día un Turno-Feria con el objeto de recolectar fondos destinados a la continuación de los trabajos. Como esta obra es de carácter nacional, se invita a todos los habitantes de la República a dejar su ofrenda con ese objeto. Las personas que no concurren pueden remitir sus limosnas al Tesorero don Marcelino Robles o a las comisionadas doña Agustina de Rivera y doña Mariana de Casasola.

Cartago, 14 de agosto de 1917.

LA JUNTA.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

Del Zarcero

Se prepara un Turno General, en esta parroquia, para el domingo 16 de septiembre, con el objeto de allegar fondos con que proseguir los trabajos de construcción del templo parroquial. Del último turno que fué en febrero del presente año, hasta la fecha, se ha trabajado en la construcción de los cielos rasos del Presbiterio y la Sacristía; trabajo que ha adelantado considerablemente, si se considera que es de suyo entretenido, y que los que trabajan diariamente son dos operarios y el maestro director del trabajo y está casi terminado ya; falta ahora concluir los tabiques laterales de madera y el barnizo. A pesar de la crisis general, esperamos un buen resultado del turno que preparamos, confiados en Dios y en todas las buenas personas de nuestros pueblos y de los vecinos que quieren cooperar con nuestra magnífica obra.

Tuvimos el gusto de saludar al doctor Masbou, que fué nombrado Médico del Pueblo de San Carlos y de paso para su medicatura visitó nuestra villa. Felicitemos a los carleños

por haber conseguido el médico otra vez, después de tanto asunto.

Para el 15 de setiembre, víspera del turno, se dará una velada, en la que se pondrá en escena un drama titulado «La Huérfana», obra del importante vecino de este lugar, don Domingo Víctor Argüello. El producto de la velada será para sufragar los gastos ocasionados por ella y el resto para ayudar a las entradas del turno, para los trabajos de la iglesia. Le deseamos muy feliz resultado y muchos laureles al señor Argüello.

Por escasear ya tanto la moneda fraccionaria, aún en nuestros pueblos, la Junta Edificadora con licencia de la autoridad correspondiente, pondrá en circulación vales de diferentes valores, desde cinco céntimos hasta cincuenta.

El hogar del buen amigo y vecino don Juan Félix Vargas, está de gala con la llegada de un nuevo huésped que le mandó el cielo; fué bautizado con el nombre de Jorge. Felicitemos a sus padres don Juan Félix Vargas y doña Landelina Rodríguez.

Corresponsal.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en barátulo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403



Semillas de hortaliza, flores y pasto

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

La fiesta patronal en Villa Colón

El día 14 a las 7 1/2 p. m. celebróse un muy solemne rosario. A las 8, hubo alegre repique de campanas con muy lindas piezas ejecutadas por la Filarmonía Santaneca, que tantos progresos ha realizado en el arte. El 15 al amanecer nuevos toques por ese cuerpo, frente al templo, entre tanto que las campanas echadas a vuelo y

los fuertes bombones y cargas cerradas llenaban de entusiasmo al vecindario. A las 8 procesión de la imagen de la Santísima Virgen, acompañada de muchas niñas vestidas de reinas y dos ángeles a los lados. A continuación celebróse el santo sacrificio de la misa por nuestro querido Cura el anciano Padre Zumbado. El sermón estuvo a cargo del Padre Zavaleta, quien dejó plenamente satisfechos a sus oyentes. Vayan nuestras felicitaciones para esos dignos sacerdotes, el señor director de la filarmonía y Mayor domo, que puso empeño en dar todo el esplendor posible a la fiesta.

Corresponsal.

Festividad extraordinaria en honor de Ntra. Sra. de los Angeles en Cartago

Domingo 19 de agosto de 1917

A las 12. m. Solemnes repiques de campanas, acompañados de los sonoros acordes de la Banda Militar.

A las 5 p. m. Recreo en el Parque de San Nicolás.

A las 7. p. m. Rosario solemne, a grande orquesta, en el que predicará el Ilmo Monseñor Volio, Obispo de Santa Rosa de Copán.

Lunes 20 de agosto de 1917

A las 8 a. m. Procesión de la Sagrada Imagen de Nuestra Señora de los Angeles, con asistencia de Monseñor Volio.

A las 9 a. m. Misa Semi-Pontifical por Monseñor Volio oficiada por numerosa y selecta orquesta que ejecutará la gran Misa de Santa Cecilia, del recordado Maestro don José Campabadal y Calvet. Ovidio sagrado, el M. I. Señor Canónigo, Dr. Don R. O. Castro. Durante el día quedará expuesta a la veneración de los fieles la Santa Imagen.

A las 6-30 p. m. Rosario Solemne y Bendición del Sano, con lo que terminarán las pompas religiosas de este día en honor de Nuestra Inclita Patrona.

Apéndice

I.—En el Recreo y la Retreta del domingo la Banda Militar ejecutará música selecta y alegre.

II. Recorrido de la Procesión:

Del frente de San Nicolás, tres cuadras al Oeste (Calle Real); una al Norte (Calle de la Turbina).—En el centro de esta cuadra, piadosas señoras arreglarán una artística mesa en donde se cantará una Salve a la Sagrada Imagen, continuando la Procesión tres cuadras al Este (Calle del Mercado), y regresando a San Nicolás.

Ensayos de la juventud

Matinal VI

Al poeta costarricense don José María Alfaro Cooper.

Colórase a lo lejos la ribera; y el viento enardecido que sabe a cun-de amor y enredadera regala mi sentido. Se escucha un rumor de agua viajera; y el pájaro en su nido, despierta con la aurora a la primavera vislumbre que ha surgido. Yo sigo como en sueño ante el paisaje, oyendo al ruiseñor que en el frondaje se hundió cual si en la luz... Pensando que del río en la vertiente bautizándose está el cuerpo inocente de Quien murió en la Cruz.

RAÚL VILLALÓN

San José, 1917.

(1) Del libro en preparación.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VEA QUE GANGA. Vendo una casa en buen punto, para familia regular. No hay que dar nada al contado. Con lo que paga de alquileres compra Ud. la casa por abonos mensuales. Informará esta oficina.

DINERO. Se necesitan tres mil colones con hipoteca de casas en esta ciudad. Informaremos en estas oficinas.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

SE ALQUILA una casa contra temblores muy bien construida y buenas comodidades, en punto céntrico y buen vecindario.—Informes en esta oficina.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias, MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Corico 730.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

VENDO sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de Oro». Elias Quirós.

SE compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

SE VENDE UNA VITROLA muy buena con una magnífica colección de 202 discos casi todos nuevos, todo junto, no por separado. Apartado 436.

DINERO. Hay hasta diez mil colones para colocar con garantía hipotecaria, pero que responda por tres veces la suma solicitada. En esta oficina informarán.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentsaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzias etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñanza del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo—de la Iglesia del Carmen.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE



LA MADRE:

«Hola, Doctor, con este tiempo lluvioso mis muchachos han cogido un resfriado, y a juzgar por la fiebre que tienen, parece cosa seria.»

EL DOCTOR:

«No se preocupe; antes que todo déles a cada uno provisionalmente, y hasta que yo vaya, una tableta

Bayer de Aspirina, las cuales como Ud. sabe por experiencia propia, cortan el mal inmediatamente o impiden su desarrollo. Pero tenga cuidado de conseguir las legítimas tabletas Bayer, las cuales se reconocen fácilmente porque llevan la «Cruz Bayer» estampada a un lado, y la palabra «Aspirin 0.5» al otro. Para lo futuro, como ya le he dicho otras veces, trate de tener siempre en casa esta maravillosa medicina, indispensable en estos casos de emergencia.»